

soldados de Albacete tardaron sólo dos días, lo justo para ir y volver, en regresar a sus casas. No obstante, nos sorprende la noticia, posiblemente encadenada con ésta, de que algunos hombres se quedaron guarneciendo Jorquera “*después que Juan de Escalante fue detenido en la çibdat de Chinchilla*” (110). ¿Una traición abortada por las autoridades fieles al navarro? Imposible averiguarlo. Los documentos sólo dan relación de gastos de defensa y de los numerosos mensajeros que, con las nuevas que proporcionaba tan incesante actividad, salían hacia Garci Muñoz, donde estaba el bachiller de la Cadena, y hacia Hellín, desde donde Diego Fajardo dirigía las operaciones. En estas mismas fechas, con base en Orihuela, tropas de mosén Diego Fajardo y de su hermano hostilizaban el territorio murciano, provocando seguramente con ello el embargo, en represalia, de los ganados de Chinchilla y Albacete que estaban en el Campo de Cartagena (111).

La datación de estos acontecimientos de 1441 resulta un tanto problemática, pues en ningún documento aparecen fechas concretas. No obstante, parece que casi todos ellos, o al menos los reseñados al principio, han de situarse en los primeros momentos de la guerra. El 16 de febrero ya había pasado por Albacete el Gobernador (112), procedente de la corte, seguramente en viaje hacia Hellín, y ya se habían producido daños a causa de las correrías de Ves, según se deduce de una indemnización a Juan Domínguez del Peral por los paños que los invasores le robaron (113). En sesión de 17 de marzo (114) del concejo de Albacete se da cuenta de lo cobrado por los peones que fueron a Ves y Hellín

(110) *Gastos de guerra de Albacete 1440-1441*.

(111) *Ibid.* TORRES FONTES. – *Los Fajardo* . . . Pág. 145.

(112) En esta fecha, Diego Sánchez de Arcas da cuenta de los gastos en pan, vino, cebada y gallinas, que hizo cuando vino el Gobernador a Albacete procedente de la Corte, y de lo que costó una carreta que luego fue con él a Chinchilla.

(113) También dió cierto dinero a Juan Domínguez del Peral en satisfacción de las costas que hizo cuando los de Ves le tomaron ciertos paños. (*LCAB, 16 febrero, 1441*).

(114) *LCAB. 17 marzo 1441*. Ferránd Sánchez y Juan Máñez dan cuenta de las cuadrillas que recaudaron. Fueron 20 cuadrillas para los peones que por orden del Gobernador marcharon a Ves (22 peones) y Hellín (60 peones). En las 20 cuadrillas se comprendían 243 vecinos enteros, que pagaron a 21 maravedís cada uno. De ellos se pagaron 1200 a los 22 que fueron a Ves con Diego Gómez, y a cada uno de los decenarios, o cabos de diez hombres, que fueron a Hellín, 600 maravedís.